
 
             Az. I. 08.000.100 Ka. 

 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen am 26.08.2021 um 18:00 Uhr im  
Gemeindehaus Prüzen 
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

      vom Amt Güstrow-Land: Herr Kasten, Leitender Verwaltungsbeamter 
        
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Gülzow-Prüzen. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohner sowie Herrn  
Kasten vom Amt Güstrow-Land. 
Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:02 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Gülzow-Prüzen für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
 
Frage Antwort 
Einwohner A gibt an, dass es beim Aufbau der 
Zelte regelhaft Schwierigkeiten gibt. Es wird der 
Vorschlag unterbreitet, dass der Aufbau künftig 
von einer / einem Kundigen begleitet wird. 
 

Der Bürgermeister sagt zu, sich des Themas 
anzunehmen. 

Einwohner A schlägt „freiwillig 30“-Schilder im 
Bereich der Güstrower Straße vor.  
 

Es erfolgt eine kurze Diskussion. 

Einwohnerin C trägt kurz Anmerkungen zum 
TOP 8 vor. 

Der Bürgermeister lehnt eine Diskussion zum 
gegenwärtigen Zeitpunkt mit Hinweis auf die 
Hauptsatzung (Anmerkung der Verwaltung:  
§ 3 Abs. 4) ab. 
 

Einwohner B stellt eine Frage zum TOP 8. 
 

Der Bürgermeister verweist auch hier auf die 
einschlägigen Regelungen der Hauptsatzung.  

 
Weitere Anfragen ergehen nicht.  
 
Die Einwohnerfragestunde endet um 18:13 Uhr. 
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C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kissmann eröffnet um 18:13 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Lohmen. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
GV Herr Schmicker stellt zwei Anträge zur Änderung der Tagesordnung: 
 

1. Neuaufnahme eines TOPs unter TOP 11: Prüfauftrag zur Errichtung eines Spielplatzes und 
einer Sitzgruppe in der Ortslage Tieplitz. 

 
Bgm. Herr Kissmann lässt über den Änderungsantrag zur Tagesordnung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:      12 
Ja-Stimmen:      10      
Nein-Stimmen:       2       
Enthaltungen:          0         
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0  
 

2. GV Herr Schmicker beantragt die Absetzung des TOP 8 „Beschluss zur Erteilung des ge-
meindlichen Einvernehmens zum Genehmigungsverfahren nach dem BImSchG „WEA 
Tarnow III“, Gemarkung Prüzen, Flur 1, Flurstücke 2/1, 137, 138 und Gemarkung Prüzen, 
Flur 2, Flurstück 2“ der heutigen GV-Sitzung. 
 

GV Herr Schmicker erläutert den Antrag. Es ergeht eine Diskussion. Bgm. Herr Kissmann lässt 
über den Änderungsantrag zur Tagesordnung abstimmen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:      12 
Ja-Stimmen:        3      
Nein-Stimmen:       9       
Enthaltungen:          0         
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0  
 
Weitere Änderungsanträge ergehen nicht. 
 
Damit ist die Tagesordnung mit der vorgenannten Änderung gebilligt und gestaltet sich ab  
TOP 11 wie folgt: 
 
11.   Prüfauftrag zur Errichtung eines Spielplatzes und einer Sitzgruppe in der Ortslage Tieplitz. 
11a. Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
12.   Billigung des nicht öffentlichen Teils des Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom  
        01.07.2021 
13.   Grundstücksangelegenheiten 
14.   Mietangelegenheiten 
15.   Personalangelegenheiten 
16.   Anträge und Anfragen 
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Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom  
               01.07.2021 
 
GV Herr Schmicker stellt einen Änderungsantrag. GV Herr Schmicker erläutert diesen und bean-
tragt, dass die Niederschrift dahingehend geändert wird, dass unter Punkt 10 (S. 7) die ca. Antwort 
des Bürgermeisters zur Höhe der liquiden Mittel als Zahl genannt wird.  
 
Bgm. Herr Kissmann lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:      12 
Ja-Stimmen:        4       
Nein-Stimmen:       5       
Enthaltungen:          3         
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0  
 
Weitere Änderungsanträge ergehen nicht. 
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 01.07.2021 erfolgt die 
Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:      12 
Ja-Stimmen:        9       
Nein-Stimmen:       2       
Enthaltungen:          1         
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0                   
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 01.07.2021 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 01.07.2021  
               gefassten Beschlüsse 
        
Bgm. Herr Kissmann gibt folgende Beschlüsse bekannt: 
 
17/21 Der Veräußerung einer Teilfläche von ca. 2.300 m² aus den Flurstücken 100/6 + 100/7 der  
           Flur 1, Gemarkung Wilhelminenhof wurde zugestimmt. (Parzelle 1) 
 
18/21 Der Veräußerung einer Teilfläche von ca. 2.300 m² aus den Flurstücken 100/6 + 100/7 der  

Flur 1, Gemarkung Wilhelminenhof wurde zugestimmt. (Parzelle 2) 
 
19/21 Der Veräußerung einer Teilfläche von ca. 2.500 m² aus den Flurstücken 100/6 + 100/7 der 

Flur 1, Gemarkung Wilhelminenhof wurde zugestimmt. (Parzelle 3) 
 
20/21 Der Veräußerung einer Teilfläche von ca. 1.750 m² aus dem Flurstück 47/41 der Flur 1, 

Gemarkung Wilhelminenhof wurde zugestimmt. (Parzelle 4) 
 
21/21 Der Veräußerung einer Teilfläche von ca. 2.150 m² aus dem Flurstück 47/41 der Flur 1, 

Gemarkung Wilhelminenhof wurde zugestimmt. (Parzelle 5) 
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Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
            
Der Bürgermeister berichtet über folgende Angelegenheiten der Gemeinde: 
 
Der Straßenausbau in Gülzow liegt zurzeit immer noch im Zeitplan und im vorgegebenen Kosten- 
rahmen. Offizieller Termin der Fertigstellung ist Anfang Dezember. In der Gartenstraße waren viele 
Tiefbauarbeiten notwendig, die nicht immer gezeigt haben, dass gearbeitet wird. Hier war viel ab-
zuklemmen, umzuklemmen und neue Anschlüsse herzustellen. Es war mitunter nicht viel für die 
Anwohner sichtbar - es wurde aber gearbeitet. Diese Phase ist beendet und es geht in der Ober-
fläche weiter.  
Zum Schluss wird dann die Brücke saniert und die Straße am Bauhof gepflastert. 
 
Die Gemeindevertretung hat Post von einigen Kindern aus Boldebuck erhalten. Sie wünschen sich 
eine Belebung des Fußballplatzes und bitten hier auch um Unterstützung. Sei es Pflege oder Tore 
für halbe Felder oder die Instandsetzung der Netze zur Straße. Hier sollten wir beim TOP 11 noch 
einmal diskutieren.  
 
In Boldebuck sind zurzeit auch die Arbeiten für ein schnelles Internet in vollem Gang. Es wird bis 
spät in die Dunkelheit gebuddelt und gepflastert. Hier müssen wir aber besonders aufpassen, dass 
wenn die Arbeiten beendet sind, die Wege wieder mit einem ordentlichen Protokoll der Gemeinde 
übergeben werden. Es ist die Aktivität des Amtes gefragt, damit wir die Fußwege nicht total kaputt 
zurückbekommen.  
 
Die Jagdgenossenschaft Prüzen hat am 22.07. einen neuen Vorstand gewählt. Vorsitzender ist 
nach Konstituierung Jürgen Brandenburg, Stellvertreter und Schriftführer ist Herr Kissmann,  
Kassierer Herr Klaus Wüstenberg und Beisitzer ist Herr Knust. Die Veranstaltung ist sehr gut  
besucht worden. Somit ist der Bgm. als "Notvorstand" entlastet. 
 
Am 09.07. war der Bgm. zu einem "Verkehrsgipfel" nach Tieplitz eingeladen, an dem er auch teil-
genommen hat. Die Veranstaltung hat Frau Stephanie von Lear vorbereitet. Der Landrat hat Herrn 
Freier von der Unteren Verkehrsbehörde zu dieser Veranstaltung delegiert. Anwesend waren die 
Familien Schmicker, sowie Familie Justus von Lear und Tochter und Herr Müller.  
Schwerpunkt sind die Geschwindigkeiten im Bereich Teich. Wobei keine Geschwindigkeitsüber-
schreitungen zu verzeichnen waren, in der Zeit, wo schon einmal gemessen wurde. Nach einer 
Stunde hat man sich dann auf freiwillige Hinweise für Kinder verständigt. Es kam auch eine  
Geschwindigkeitsmessanzeige ins Gespräch. Hier werden wir noch diskutieren müssen.  
 
Ein erstes Gespräch mit der Bungalowsiedlung hat stattgefunden. Für die Fußgänger wird kurz- 
fristig eine Lösung gefunden. Da auch ein neuer Vorstand gewählt ist, werden wir uns in der  
38. KW treffen, um auch über die Anträge der Pächter zu sprechen.  
 
Am 15.09. treffen wir uns um 14:00 Uhr in Hägerfelde. Hier soll mit den Anwohnern über die "alte" 
Wegführung gesprochen und die Grenzen abgestimmt werden. Ebenso soll über die Nutzung des 
Parks gesprochen werden. Hier muss auch eine Planzahl für den nächsten Doppelhaushalt einge-
stellt werden.  
 
Die Problematik – Straßenentwässerung Hof 5 in Prüzen – findet jetzt auch wohl einen Abschluss. 
Das Gebäude hat einen neuen Eigentümer und die Firma Mebag war auch vor Ort. Hier muss  
jedoch viel Fläche genutzt werden, die nicht der Gemeinde gehört.    
 
In der letzten GV-Sitzung hat GV Herr Freiwald den Wunsch an die Gemeindevertretung herange-
tragen, die Straßenbeleuchtung in der Gemeinde nicht nur stundenweise anzuschalten.  
Die Stromkosten der letzten zwei Jahre nach Brennstellen wurden zusammengestellt. 
Insgesamt für die Gemeinde betrugen die Stromkosten 2019 – 12.484,37 € und im Jahr 2020 – 
11.669,70 €. Die Stromkosten bei nicht Abschaltung werden auf 30.000,00 € geschätzt.  
 
Damit endet der Bericht des Bürgermeisters. 
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Punkt 8: Beschluss zur Erteilung des gemeindlichen Einvernehmens zum Genehmigungs- 
      verfahren nach dem BImSchG „WEA Tarnow III“, Gemarkung Prüzen, Flur 1, Flur- 
      stücke 2/1, 137, 138 und Gemarkung Prüzen, Flur 2, Flurstück 2         DS-Nr. 22/21
                    
Bgm. Herr Kissmann verliest die Beschluss-Vorlage und erläutert diese ausführlich. GV Herr 
Schmicker weist darauf hin, dass es 439 Unterschriften gibt, welche sich gegen die Windenergie 
aussprechen und schlägt vor, ein weiteres Meinungsbild der Bevölkerung einzuholen. GV Herr 
Schmicker erkundigt sich nach den Zusagen der Investoren und bietet an, an den Investorenge-
sprächen teilzunehmen. GV Herr Schmicker erkundigt sich nach der Anzahl ggf. zu schaffender 
Arbeitsplätze sowie den zu erwarteten Einnahmen aus der Gewerbesteuer. Bgm. Herr Kissmann 
beantwortet die Fragen – insbesondere dämpft der Bgm. Erwartungen an das Entstehen zahlrei-
cher Arbeitsplätze und gibt Auskunft zu den zu erwartenden Steuereinnahmen. GV Herr Freiwald 
merkt an, dass die Gemeindevertretung die Interessen des Volkes zu vertreten hat. GV Herr  
Wenzel gibt an, dass seiner Einschätzung nach die Bevölkerung kaum etwas gegen die Anlage 
haben wird. GV Herr Blümel weist auf die allgemeine Problematik des nicht einfachen Interessen-
ausgleiches mit Blick auf die angestrebte Energiewende hin. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:      12 
Ja-Stimmen:        6     
Nein-Stimmen:       4      
Enthaltungen:        2       
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0    
 
Punkt 9: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Vergabe der  

    Bauleistung für die Maßnahme „Bau von Fahrgastunterständen und Warteflächen  
    in Mühl Rosin und Prüzen L11“ vom Haupt- und Finanzausschuss auf die  
    Gemeindevertretung              DS-Nr. 31/21 

 
Bgm. Herr Kissmann verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:      12 
Ja-Stimmen:      12 
Nein-Stimmen:       0   
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0  
 
Punkt 10: Beschluss über die Vergabe der Bauleistungen für die Maßnahme „Bau von  

      Fahrgastunterständen und Warteflächen in Mühl Rosin und Prüzen L11“             
                                                                                                                               DS-Nr. 32/31 

 
Bgm. Herr Kissmann verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
Es folgt eine kurze Diskussion.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    13 
anwesend:      12 
Ja-Stimmen:        6 
Nein-Stimmen:       4 
Enthaltungen:        0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
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Punkt 11: Prüfauftrag zur Errichtung eines Spielplatzes und einer Sitzgruppe in der Ortslage  
                 Tieplitz. 
 
GV Herr Schmicker erläutert den Antrag der letzten Sitzung und geht auf die Vorteile für die Kinder 
aber auch für ältere Einwohnerinnen und Einwohner (Sitzgruppe) ein. Bgm. Herr Kissmann erkun-
digt sich nach dem Zustandekommen der avisierten Kosten in Höhe von 8 T€. GV Herr Schmicker 
gibt an, dass es sich um eine Schätzung handelt. Es erfolgt eine Diskussion über die Anzahl der 
Kinder, die diesen Spielplatz nutzen würden. Die GV Herr Blümel und Herr Pfützenreuter erkundi-
gen sich nach dem genauen Standort des geplanten Spielplatzes. Die GV Herr Westphal und Herr 
Freiwald sprechen sich dafür aus, eine Errichtung nicht von der Anzahl der derzeitig in Frage 
kommenden Kinder als Nutzer abhängig zu machen.  
 
Es wird sich darauf verständigt, dass zur nächsten Gemeindevertretersitzung eine Beschluss-
Vorlage erstellt wird, in der die Errichtung eines Spielplatzes in der Ortslage Tieplitz als Prüfauftrag 
formuliert wird.  
 
Punkt 11 a: Anträge und Anfragen: 
 
- GV Herr Wenzel erkundigt sich – in Anlehnung an die vergangene GV-Sitzung und dem daraus 
resultierten Protokoll – nach dem sonstigen Engagement des GV Herrn Schmicker. GV Herr 
Schmicker beantwortet die Frage.  
 
- GVin Frau Dr. Gruber berichtet über einen Ideenwettbewerb. 
 
- GVin Frau Dr. Gruber spricht den Punkt Gratulationen an die Einwohnerinnen und Einwohner an: 
Es gebe keine aktuelle Liste. Es wird der Vorschlag unterbreitet, dass das Amt dies übernehmen 
könne. Darüber folgt eine kurze Diskussion an deren Ende die Vereinbarung steht, dass die  
Gratulationen weiterhin von der Gemeinde durchgeführt werden sollen. 
 
- Bgm. Herr Kissmann berichtet über einen Brief bzgl. des Sportplatzes Boldebuck. Es erfolgt eine 
Diskussion über den Sportplatz. So unterbreitet GVin Frau Dr. Gruber Vorschläge, wie der Sport-
platz aufgewertet werden könnte.  
 
- Es wird sich nach einem Gespräch mit Frau Hoffmann erkundigt. Es wird mitgeteilt, dass dieses 
noch nicht stattgefunden hat.  
 
- GVin Frau Dr. Gruber erkundigt sich nach Fördergeldern für Bushaltestellen. Es wird der Vor-
schlag unterbreitet, die Bushaltestelle in Boldebuck im kommenden Jahr zu erneuern. Bgm. Herr  
Kissmann gibt den Hinweis, dass eine Umsetzung ohne Fördergelder sehr schwierig ist und gibt 
an, dass selbstverständlich Anstrengungen unternommen werden, das Vorhaben durch das Ein-
werben von Fördergelder möglich zu machen. 
 
- Es erfolgt ein Austausch zu der Frage, ob an erforderlichen Stellen ein „freiwillig 30“-Schild oder 
ein „Smiley“ aufgestellt werden könnte. 
 
- GV Herr Köster berichtet über die Zunahme von Baumüll. Das Problem tritt vor allem im Gewer-
begebiet auf.  
 
- GV Herr Pfützenreuter ruft den Punkt Webseite für die Gemeinde auf und teilt mit, dass bislang 
noch keine Vorschläge für die Gestaltung der Seite eingegangen sind. Er bittet nochmals um ent-
sprechende Zuarbeit. GV Herr Pfützenreuter gibt an, dass die Kosten für die Webseite ca.  
200,00 € betragen werden. 
 
- GV Herr Warnick schlägt vor, die Bushaltestelle in Parum zu verlegen. Der Vorschlag wird be-
gründet. Bgm. Herr Kissmann antwortet, dass keine Flächen zur Verfügung stehen und somit eine 
Umsetzung nicht machbar ist. 
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
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Der öffentliche Teil endet um 19:51 Uhr. 
 
 
Von 19:51 – 20:01 Uhr erfolgt eine Pause. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
 
Bgm. Herr Kissmann beendet die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen um 21:05 Uhr. 
 
 
ausgefertigt am 27.10.2021 
 
 
 
 
Kissmann                                                                           Kasten  
Bürgermeister                                                                     Protokollführer 
 


